

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO POLITICO

AÑO I

San José, Costa Rica, febrero 21 de 1906

NUM. 4

Herrero Hnos.

LA FAMA

Almacén y Tienda de novedades

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros. Precios y calidades sin competencia.

Es preciso visitar LA FAMA

AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente:—Un motor á vapor, fuerza tres y medio caballos; un molino para moler maíz, máquinas y accesorios para elaborar carnos.—Una volanta último modelo.—Informes en mi carnicería

IL SEMPIONE

Está próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y vari a otros productos italianos; estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario,

ERCOLE CANOSSA

En la esquina Noroeste del Mercado de San José.

VICENTE PALAVICINI

Joyero y Platero

A lado Norte del Mercado San José Costa Rica

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de ofrecer lo mejor y más económico.

HOTEL INTERNACIONAL

Unico de primera clase en Puntarenas— Habitaciones higiénicas—Comidas succulentas y abundantes—Hielo á discreción—Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel le ha introducido notables mejoras, de modo de dejar satisfecho al gusto más exigente.

Se admiten abonados á precio convencionales.

EMANUEL MOISO—Propietario, Admor.

LA MIL FLOR

ESTABLECIMIENTO FLORISTA

Cuesta de Núñez

Ofrece al público sus trabajos originales del ramo, tan bien conocidos por lo artísticos y sus precios módicos.

Medalla de bronce de la exposición internacional de Jardinería de Hamburgo, 1897, adjudicado por Hortulanía Sociedad de floricultores daneses.

J. CARLOS KRISTIANSEN,
Unico florista especialista.

LA BARCELONA

DE ANTONIO MONTEALEGRE

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias en vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados puros elaborados con tabaco de las renombradas vegas de Cachí. Precios sin competencia.

Dr. E. A. FRIIS

Cirujano Dentista Americano

Trabajos en oro

Puentes, Coronas, Calzas, etc., etc.

Dentaduras artísticas

CALLE DE LA SABANA

CASA QUE FUÉ DE DON TELÉSPORO ALFARO

CANTINAS

desde un colón á más precio acaba de recibir un gran surtido don Francisco Antillón. También un surtido de bonitos y elegantes sombreros, que se realizan á precios bajísimos y sin competencia.

La Tempestad

¿POR QUÉ realiza tantas mercaderías Roldán, en su establecimiento LA TEMPESTAD?

PORQUE las vende baratísimas, conformándose con muy poca utilidad.

Ramón L. Roldán

LA UNION CANTABRICA

DE

A. VÁSQUEZ & Co.

Siempre renovado surtido de telas y zarzas. Loza y cristalería. Objetos de porcelana. Artículos de fantasía.

— Precios económicos —

LA EDUCACION

De Manuel V. Blanco

Porque allí se encuentra cuanto puede desearse en los ramos de papelería, librería, etc., etc. Los trabajos de la imprenta. Canallas que se encuentran en el mismo local, son activos y esmerados. Los sellos de hule cuya agencia tiene, son garantizados. Ultimamente ha completado su surtido con juguetes, confetti, piezas de música, óperas, etc. etc.

CAFE LA GEISHA

DE VIDAL ARIAS

No echar en olvido que en esta casa es donde se sirve un café que rivaliza con el Moka. Los chocolates, tés y ponches son tan exquisitos, que la gente de buen gusto no deja de visitarnos constantemente.



Esta fotografía de la niña Alicia Lisboa es una muestra de lo mucho que hace la Emulsión de Scott por los niños de constitución raquítica.

TODO niño que nace débil y enfermizo tiene la vida suspendida de un cabello, á no ser que desde su tierna edad se dé atención preferente á la manera de nutrirlo. Si la nutrición no es la que debe ser, el niño continúa enflaqueciendo, sus huesos se reblandecen y se vuelven deformes y la criatura pasa su existencia atormentada por los dos grandes flagelos de la niñez:

Raquitismo y Escrofulosis.

Es esencial el dar á tales niños grasa en abundancia, en forma asimilable, para nutrir y regenerar la sangre, y sustancia mineral para endurecer los huesos y afirmar los nervios.

El gran triunfo de la Emulsión de Scott se debe á suministrar estos elementos tan valiosos para la nutrición de los niños en forma fisiológica, es decir, tal como se encuentran en la sangre, en los huesos y en el cerebro. Sus efectos son tan positivos y eficaces, que los médicos consideran la EMULSION DE SCOTT como específico seguro de la ESCROFULOSIS, del RAQUITISMO y otras enfermedades de la infancia causadas por debilidad constitucional, ya sea heredada ó adquirida.

Todo frasco de la Legítima Emulsión de Scott lleva adherida á la cubierta nuestra marca de fábrica representada por el "hombre con el bacalao á cuestras." Emulsiones que no llevan ésta marca deben rechazarse, aunque sean dadas gráti, por ser perjudiciales para la salud.



Sin esta Marca Ninguna es Legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

EL GRITO DEL PUEBLO

Director y Editor responsable,

J. A. Camacho

Redactor,

Ramón Ruiz V.

Administrador,

J. Pagés P.

APARTADO DE CORREO N° 540

Dirección telegráfica: "Manuel Díaz"

Cuarto Candidato

Ayer alzamos nuestro estandarte, y hoy, más convencidos de que es la única medida de salvación que nos espera, venimos á concluir la obra ya iniciada ligeramente.

Sin un cuarto hombre libre y puro de todo cargo en la contienda desastrosa porque atraviesa Costa Rica, se va á la perdición y á la ruina moral de toda doctrina sana, honrada y liberal. Un cuarto candidato es necesario y lo único racional, que al traer la concordia en los hermanos que tanto se atropellaron venga también á poner fin á este caos desolador en que nos sumergió la desenfrenada avaricia de dos hombres.

Convencida como está la opinión de las mayorías que no se jugó bien, que los dados tenían plomo ¿habrá todavía quien sin valor moral no se atreva decir lo que su pecho siente? Lo queremos ver!

En Costa Rica hay hombres de coraje, de empuje; hay una juventud digna y por todos conceptos valiente; es este el instante precioso para su engrandecimiento histórico y nunca creemos que criminalmente indiferente sancionara con su silencio la ignominia que á la Patria amenaza y donde hoy más que nunca su deber de patriotas los llama, á castigar el pacto ilegal que solo aceptan los zúñiguistas.

Nosotros al cargar con la responsabilidad de acusadores públicos hemos reflejado á nuestros co-partidarios en la anterior campaña y ellos fueron los que al hacernos reconocer su indignación nos lanzaron al camino en que estamos y en el que no desistiremos hasta salvar la causa; aunque nos viéramos cobardemente abandonados, seguiremos, pues tendríamos la gloria de haber cumplido con el deber y al llegar hasta el fin, no faltarán pruebas y los hechos cumplidos rehabilitarán todo cargo que hoy se nos haga.

Solos y sin más inspiración que nuestra honradez política, queremos buscar un medio de concordia que pueda armonizar tanta variedad de opiniones y cual medida redentora salve el porvenir, confuso é imposible; así lanzamos la idea de un cuarto hombre y en virtud de ser ya notoriamente público que el candidato de la Unión es un obstáculo inaccesible se debe convenir en el único remedio que nuestro mal puede tener y aliados, cuando menos los honrados, alzan el estandarte que á la vez que redención nos traerá armonía y paz.

Zúñiga, Presidente de Costa Rica, es burlesco hasta decirlo, y por qué se han de callar los que así piensan? Valor, y no olvidarse que en política, la cobardía es de mal agüero!

La idea está en pie y el nombre glorioso que la represente lo buscará la opinión nacional.

Nosotros no lo lanzaremos primero para que no se nos diga, por los malvados hijos de Costa Rica, que obedientes á una consigna no defendemos la causa de las mayorías.

Sea el pueblo quien lance el nombre redentor y nosotros acojaremos gustosos su veredicto soberano: defensores y servidores del clamor de la Patria, al llamamiento de sus hijos estaremos presto á dar nuestro contingente como soldados de la República y como abnegados á sus fallos absolutos.

Carta-Zúñiga

Hay cosas que discutir las es necesidad y así la carta á que aludimos y que todo vicho viviente reconoce tal cual es, es hasta necio analizarla más.

Ella habla á los sentidos y bien poco tiene que comprender el que dejará de creer en lo pérfido del citado documento.

Lo que falta es valor moral en los hombres de los bandos que ataca; ó lo que dolorosamente nos hemos negado á creer y ya tememos, que se le cogiera miedo por lo que decía y que envalentonado en el efecto de su amenaza impusiera condiciones.

Y nos apoya en ese sentir el misterio que en los primeros días guardaron los Jefes y que nunca nos explicaremos hasta que no den razones categóricas. Lo que hoy comprendemos es que en la primera conferencia hubo gato encerrado y después alguno se hechó para atrás y se tuvo que cambiar ó rehacer lo hecho.

De todos modos la actitud fué sospechosa y no hubo razón política con qué explicarla pues nada más sencillo que no haber andado con inconcretas evasivas.

Poco á poco tendremos que atacar las rarezas que en esta vez han existido y como lo que queremos es hacer luz, opinamos que el señor Zúñiga, ya proclamado caudillo, no tiene motivos para que avergonzarse de guardar silencio y al hablar explicaría su actitud, que es lo que más le interesa, pues los cargos que hoy se le hacen son manchas permanentes que con caracteres indelebiles grabará la historia que escriben los pueblos al constituirse unidos en acusadores.

Que nosotros reflejamos la opinión de las mayorías no hay duda y para comprobarlo no habría nada más que acercarse á cualquiera que al caso pasara por la calle y se le preguntara lo que piensa.

Los partidarios personales del señor Zúñiga naturalmente que alegan como abogados de pobres y no cesarán en sus argumentos ni un punto pues les vá la victoria; esa victoria mala que no han podido defender ni un minuto, pues media

hora después de conocido el veredicto personal de los Jefes de los Partidos el clamoreo daba compasión.

Indudablemente el triunfo manifiesto de Zúñiga es un hecho y con elocuencia le querrán defender como legal sus adictos que por fortuna hoy son los menos.

El pudo imponérsele á Fernández que moralmente es un cobarde, pero hoy discutidos los puntos, no así se le impondrá á los hidalgos partidarios de don Bernardo Soto.

Y lo van á ver, pero ya, porque en nuestro sentir el señor Soto tiene que libertar á su electoral á asumir el mando de ella desconociendo á Zúñiga.

Así lo pide la Nación y si será don Bernardo Soto el noble hijo de Costa Rica que se ponga á la cabeza de sus valientes partidarios.

El panterismo de Guatemala en Costa Rica, qué absurdo!

Don Tobías, con sus armas de dos filos, pudo cortar á don Máximo y precisamente por eso se ve ya como un cadáver á ese sujeto que tan ruín en política nos perdió.

Y de cadáveres políticos no hablemos, porque se le paran los pelos á don Tobías, que bien se dirá: oh! mis glorias, adiós mis glorias!

Ecos Políticos

Lo que dice la opinión pública

Ya desde algunos días antes de que se supiera la persona que saldría designada por los jefes de los partidos de oposición, para que apareciese como candidato único de aquellas fracciones, la opinión pública aseguraba que nada viable podría salir de allí, dado el rechazo que aquellos señores habían hecho á la candidatura de transacción, la de don Ricardo Jiménez, la sola capaz de levantar grandes prestigios y ligar opuestas voluntades.

Además, se conocía bien la actitud personal de cada uno de aquellos señores candidatos; se escuchaban con sonrisa de duda sus protestas de desinteresada abnegación, y se estaba seguro de que ninguno de ellos quería renunciar, por amor á la concordia y á la paz, á sus pretensiones de alcanzar el mando, y que cuando llegaran á hacerlo sería con su cuenta y razón. Tales eran los juicios que de público se hacían cuando los señores candidatos de los partidos en minoría, tenían á todos pendientes de sus varias y misteriosas conferencias.

Por fin resultó de ellas elegido para cargar con la cruz el señor don Tobías Zúñiga, precisamente el menos merecedor de que le echen encima ese fardo, que será para él de amargura y desprestigio. No va al Tabor sino al Calvario, y no le quedará ni siquiera la gloria de haber querido redimirnos, porque ya se ha visto claramente que no va por amor al país sino por los intereses de la camarilla que provocó su nombramiento.

La opinión pública conoce que don Bernardo Soto no ha estado al tanto de lo que sus compañeros habían fraguado, y no es respon-

sable más que por la inocencia con que se dejó conducir. Era un hecho sabido que don Tobías estaba en arreglos para adherirse al nacionalismo, lo que implicaría la derrota del fernandismo y también la del partido sotista. Eso nada tendría de particular, porque un jefe digno que respeta á su partido, se va con él á la derrota, antes que entregarlo y matarlo; y don Bernardo lo pensaba así, antes de que don Máximo, á quien su partido le importa una anona, lo hubiera hecho caer en sus redes.

El caso es que Zúñiga le dijo á Fernández: "No acepto á Ricardo Jiménez, porque de ese hombre nada sacaremos. O me nombran á mí ó me voy con don Cleto." Y Máximo, al oír esto, se hizo la siguiente reflexión: "¿qué me importan á mí los imbéciles de mi partido? Lo que debo yo hacer es aprovechar esta ocasión para sacar de ella el mayor provecho posible en mi favor. Y de ahí vino el que llamara á Zúñiga, que lo había rechazado ya en una nota terminante, y le propusiera un nuevo arreglo. En este arreglo no se trató de régimen político, ni de lo que sería del Partido Republicano, por cuya honra y vida debía velar el señor Fernández; se trató únicamente de indemnizaciones que el Tesoro Público debía hacer á don Máximo Fernández....

Eso es lo que dice la opinión pública; y agrega además que la muerte del Partido Republicano se deberá á la ambición de su Jefe, que no ha vacilado en sacrificarlo á cambio de rehacer su capital perdido en sus malos negocios.

Los republicanos deben abrir los ojos. El partido más compacto y más antiguo en las luchas políticas ha sido entregado por un plato de lentejas. El partido de don Bernardo cayó por la buena fe de su jefe. ¿No hay motivo en todo esto para que se indignen los hombres de bien? La opinión pública censura esos procedimientos, y ya verán los republicanos, si don Tobías llega á triunfar, cómo nadaría en oro don Máximo, mientras que al partido que en mala hora lo hizo su jefe se le harían los funerales.

Licdo. Albino Villalobos

Ayer telegrafiamos á Heredia al caballero que arriba nombramos, para que nos informara con motivo de lo sucedido en aquella ciudad y hoy hemos tenido el gratísimo placer de verlo en nuestra oficina y departir largamente nuestras mutuas impresiones.

El señor Licenciado Villalobos con la energía que le caracteriza y una honradez de que solo hombres de su temple son capaces, nos informó que en la bella ciudad de Heredia la "Unión" había quedado sepultada siete metros sobre toda posibilidad de triunfo, y que él y con él, muchos hombres de carácter se constituían desligados completamente del fracaso de la "Unión".

El señor don Albino Villalobos opina que los culpables del fracaso deben al menos ser responsables ante la historia!

Las mayorías republicanas deben fijarse en hombres del carácter del señor Licenciado Villalobos.

Oh! No estamos solos!

Contestamos

La Unión Republicana, cambiando de director, es decir, entrando en una nueva vida, nos ataca y nos acusa de banderías políticas.

Esa desde luego no es la gallarda Unión Republicana que fundó con ideal sacrosanto don Víctor Fernández Güell: esa es una Unión de borrascas, en que el nuevo timonel es un esclavo y nada más.

Don Víctor Fernández Güell con otros pobres de espíritu, pasa al lugar donde una disciplina mala y peor interpretada los amarra.

¿Por qué si triunfó la "Unión", no ha seguido el adalid de ella a la cabeza? Simplemente, porque no comulga con ruedas de molino; pero no tiene en su espíritu agoviado hoy por el terrible latigazo, la energía que antes le admiramos.

¡Pobres hombres de espíritus débiles!

Ahora el señor director zuñiguista coge la batuta y no se sonroja al manchar con sus alabanzas el nombre de don Bernardo Soto.

Ellos sí lo manchan; nosotros lo enaltecimos, aunque su gloriosa historia no necesita nuevos paladines.

Dejemos eso a un lado y dígame, señor director, al viejo, a Fernández Güell, que para que su obra hubiera sido más completa debió impedir que saliera su nombre en ese periódico que hoy ya no es el que fué; aunque a buen entendedor con pocas palabras basta, y la retirada de don Víctor de la dirección dice mucho, y al tener un tiempo mayor se lo vamos a decir.

Nosotros hacemos las cosas claras y no a medias.

INFORMACIÓN GENERAL

Mañana

El quinto capítulo de don Máximo Fernández se lo empujaremos mañana.

Es bueno que el pobrecito tenga un día de digestión.

Conferencia

Varios caballeros nos piden que lancemos esta propuesta: en el Teatro Nacional una reunión pública donde hombres prominentes, comisionados debidamente por el pueblo, discutan la traición que se acusa en los documentos de los tres candidatos que resolvieron escoger el nombre de don Tobías Zúñiga Castro y que desde luego asistan los hijos del señor Zúñiga, el señor Castro Ureña, don Juan Borbón, don Juan R. Montes de Oca, Dr. Julio Borbón y quince delegados de la Opinión Pública, que ya este diario anunciará.

Los caballeros delegados en el escenario y el público para dar su fallo en palcos, lunetas etc.

El tema: traición é infidencia.

San José

En San José se nota una actividad febril, tanto en fernandistas como en sotistas.

Ahora sí que ya el estandarte está doblemente apoyado; ya *veredes* Máximo, ya *veredes* Tobías!

Heredia

De Heredia hemos sabido que fernandistas y sotistas desconocen a Zúñiga y en públicas manifestaciones así lo aclamaron por las calles.

De un momento a otro esperamos por telégrafo noticias detalladas que publicaremos.

Adelante y llegaremos, valientes campeones de la idea atropellada!

Protestan

Los enemigos ardidos por la heroica actitud de nuestro queridísimo Director, dicen ilusos que nunca fué sotista.

Como nosotros no hablamos nunca, ni hoy, ni ayer, sin pruebas terminantes, le hacemos saber que hay hechos elocuentes que dicen muy terminantemente si fué ó no sotista nuestro Director y que están a la disposición de quienes quieran las credenciales,

Así se habla, señores de don Tobías!

Imposible

Es imposible detallar hoy todo lo que nos ha pasado. Nuestra oficina es una Babilonia; idas a ver las cartas, telegramas, cartas nuevas de aliento, felicitaciones, y hasta amenazas: esto último es el despecho de la ignominia.

A la primera amenaza en forma que se le haga a nuestro querido Director y Editor responsable, vamos a publicar los nombres y les van a doler los comentarios.

Las ideas se defienden con ideas, entiéndanlo.

Alegría momentánea

Los zuñiguistas entusiasmados andan gritando con voz imperiosa y como para provocar a los sotistas y fernandistas que son buenos patriotas, que ganaron y burlaron a los jefes de dichos partidos, puesto que por caprichos personales cedieron a Zúñiga. A nuestro criterio no carecen de razón estos señores zuñiguistas, desde luego que el candidato de ellos es a la fuerza jefe de los otros dos bandos.

Muy bien, nos gusta la franqueza de estos señores.

Proceder incorrecto

Bajo este mote se publicó en un periódico de hace algunos meses y antes de ser candidato D. Tobías Zúñiga, una gacetilla comunicada dirigida a su hijo Isaac que en esa época era Secretario del Administrador del Ferrocarril al Pacífico refiriéndose a un jovencito pobre que llegó al taller mecánico a solicitar trabajo y el señor Zúñiga antes de atender al jovencito llamó al policía y le dijo que retirara a ese majadero ó lo condujera al cuartel por inoportuno. Sin embargo hoy es popular y bondadoso para captarse la simpatía de los contrarios. Esto es verídico y se publicó en "La Prensa Libre".

Alharaca

Anoche se formó una en una pulpería situada en la Puebla, los contendientes eran el uno zuñiguista y el otro fernandista, el primero manifestaba al segundo que ya la Unión Republicana es un hecho y que don Tobías por lo tanto es jefe de él y todos los fernandistas y sotistas, el fernandista con argumentación muy sólida le expuso que es de todo punto independiente las ideas de los dos candidatos a los intereses del partido y que ese pacto fusionista en nada tiene que ver con las opiniones de los electores, puesto que ellos no tienen compromiso, si no les gusta el señor Zúñiga; este arreglo no indica más que los señores Fernández y Soto se retiran de la política y dejan a sus electores que hagan lo que les parezca.

Nuevo Club Fernandista y Sotista

En el barrio de la Puebla se instalará uno con el objeto de protestar por los arreglos hechos por sus jefes. También saldrá una hoja suelta con más de 300 firmas de protestas. Muy bien, eso hacen los verdaderos ciudadanos de principios.

Se van

De las columnas de "El Derecho" separa su nombre don Marciano Acosta y de las de "La Unión Republicana" don Víctor Fernández Güell.

¿Por qué se van? Oh, ya lo veremos!

Se van y no volverán; esos se van porque piensan, porque no son esclavos y porque pronto los veremos protestar de haber sido engañados y sino, esperemos.

Pasquín

Con carácter de pasquín y tras un pseudónimo, nos dice unas cuantas sandeces algún atolondrado en "El Derecho".

Y lo llamamos atolondrado, porque él todavía no comprende nuestra obra magna.

Pobres de espíritu que no saben lo que dicen; no le hacemos el favor de contestarle y menos de tenerlo en cuenta.

IMPERIAL HOTEL

El más cómodo, elegante y confortable

Servicio esmeradísimo

Cocina excelente

Taller Mecánico DE ELOY ROJAS

100 varas al sur de la Catedral

En este Taller se trabaja con esmero y se despachan con prontitud las órdenes que se nos encargan.

Aquí se hace toda clase de trabajo concerniente al ramo.

Para el arreglo de las gavetas registradoras no hay otra casa que pueda hacerle a ésta la competencia.

Con un solo trabajo que nos encomiende usted, es suficiente para que se convierta en uno de nuestros muchos favorecidos.

Venid, probad y os convenceréis.



Talabartería

DE Salvador Jirón

Calle 3a Norte

Especialidad en monturas

de estilos inglés, frances, americano y del país

Se arreglan coches y todo lo concerniente al ramo a precios equitativos

AVISO Pongo una máquina eléctrica a las órdenes de los vecinos de la ciudad de Santo Domingo.

JOSÉ T. ORTEGA



Explosión de la Lámpara debido al uso del Kerosene Común.



Para seguridad use LUZ DIAMANTE Libre de Explosión

LONGMAN & MARTINEZ
NEW YORK, U. S. A.
De Venta Por Las Ferreterías y Almacenes de Viveres.

LO QUE HARA.

Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho a saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos é inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la

PREPARACION DE WAMPOLE

se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimienta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho a esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Influenza, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Manuel Carmona y Valle, Ex-Director de la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: Conozco y empleo su preparación en todos los casos en que es necesario reparar las fuerzas del organismo; teniendo la ventaja de que los enfermos y aun los niños la toman sin repugnancia." Eficaz desde la primera dosis. Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas,

La Artillería

— DE —

JUAN TORRES

CANTINA — SALON DE BILLAR — PULPERIA

Frente al Cuartel de la Artillería

Este acreditado establecimiento ofrece á su numerosa clientela y al público en general un nuevo y variado surtido en artículos de plupería. Licores de las más afamadas marcas del extranjero y del país.

Nuevo salón de refrescos con un magnífico BILLAR moderno.

FORMALIDAD — ASEO — Y — ECONOMIA

Unica casa que vende los famosos tragos

Calderón y Beti Jai

LA ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y carruajes

— DE —

JACINTO CARBONELL

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonio, bautizos etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde \$ 2 00. cajas mortuorias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, y de 1ª 2ª. Tambien se hace cargo de las invitaciones y coronas.

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3ª clase tirado por dos caballos americanos, todo por \$ 25 00.

—SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE—

¡La verdad se impone!

LA ZAPATERIA ESPAÑOLA no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad.

No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido instalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera remesa de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante escaparate y que ha causado la admiración de los transeuntes.

Se hacen todos los estilos, francés, español, y americano.

A LA PERFECCION

Dr. JULIO BORBON O.

MEDICO CIRUJANO

Despacha frente á La Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p.m.

A los pobres no cobra consulta

ZAPATERIA ESPAÑOLA

— DE —

Manuel Escorriola

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación. Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

PANADERIAS

La Soledad ☉ **La Habanera**

☉ **La Estrella** ☉

Rodolfo y Prudencio Odio

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad. Maquinarias modernas. Aseo y esmerado cumplimiento. Ventas de harina al por mayor.

PALACE HOTEL

R. C. CHILDS, — PROPIETOR

FRANK MADURO, — MANAGER

Hotel de primera clase, elegantemente amueblado, que ofrece toda comodidad á los pasajeros y pensionistas. El Restaurant está bajo dirección especial, satisfaciendo todos los gustos.

ARREGLOS CONVENCIONALES

Botica del Comercio

— DE —

CARLOS A. SILVA — PROPIETARIO

Esta casa, montada a la altura de las mejores de la capital, ofrece á su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumerías y artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

TIPOGRAFIA ALSINA

TRABAJOS ARTISTICOS Y COMERCIALES

Unico establecimiento en el país que cuenta con los mejores elementos. Ha recibido un variado surtido en papelería desde el más fino de puro lino hasta el más inferior para periódicos. Se venden también cartones

Tintas de la casa Lorilleux & Co. a 13 colones lata de 10 kilos

Para cartelones tenemos una variedad de tipos bien visible.— Para cartulinas hay varias clases de plumillas y góticas.— Para esquelas mortuorias la variedad es inmensa contando desde la clase más fina hasta la mediana.

Esta empresa se hace cargo de la impresión, rotulación y circulación de invitaciones mortuorias, á toda hora del día y de la noche, contando con personas dispuestas á dar el más exacto cumplimiento.